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優しく強い子に！ 3月 29日(火)・30日(水)の両日，
妻と福島飯舘村に行ってきました。

3月 29日(火)，家をＡＭ 5:30に出て福島市飯野支
所飯舘村役場に着いたのは１０：１５。
皆様からの義援金２０９，１９４円を教育委員会

の課長さんにお渡ししてきました。
その後ＡＭ１１：００～１１：３０の短い交流で

したが，学童保育所・幼児預かり所の子どもたちと
「勇気１００％」・「ロックマイソウル」の歌とダン
ス・読み聴かせで交流してきました。
一度，時間が取れないとお断りされたのですが，

なんとか 30分空けてもらったのです。行くことを希
http://www.minamih.net/ 望された仲間のみなさん済みません。 何とかみなさ
１６・ ４・１０（土） んからの義援金をお届けしたい，みんなを忘れない
南ＮＥＷＳ 増刊号 よ，応援しているよのメッセージを小さい仲間たち

に贈りたいと思ったからです。
〇岩村和夫さんの「１４ひきのあさごはん」
〇伊藤貢さんの「あなたこそたからもの」
憲法を子ども向けに具体的な例(ドッチボールをしている

ときのケース等)を挙げて分かりやすく語りかける絵本です。
身近な例を使っての内容でしたので子どもたちは集中し，真

剣に聴いていました。
岩村さんの絵本を私が，伊藤さんの

絵本を妻が読み聴かせをしました。そ
の後，岩村さんが「これからの子ども
たちはこうあってほしい」
という想いで語りかけた東京新聞の記
事を読み聴かせました、
終わった後，学童の先生が

「いいお話しを聴かせていただきました。」 義援金
と言ってくださいました。

読みきかせ 原発事故から 5年。未だに子どもたちは粗末なプレハ
ブ校舎で学習し，プレハブの学童保育所・幼児預かり所で暑さ寒さに耐えて生活
しているのです。その保育所・預かり所も平成 30年で閉鎖されるとのことです。
「みんな村に戻れるのですが」
と訊ねたら
「さあ，どうでしょうか」
というお答えでした。

午後は飯舘村の中にある飯舘村役場に行
き，昨年建設中の現場にお邪魔した太陽光発
電所“までいな太陽光発電所”が村内の山林
に 1メガワット級として完成し，既に稼働し
ているとのお話を伺うことができました。 までいな発電所のジオラマ
この夏には事前に連絡してメンバーと見学をさせて

くださいとお願いしてきました。
役場前の線量計では３５マイクロシーベルトと表示されていました。

室内で木登りができる素敵な隠れ家がある飯樋小学校にも行ってきました。昨
年夏と同じでした。校庭の土がえぐり取られて草一本生えていませんでした。
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行き帰りの車窓から見える村の風景は，除染で出た放射性物質を入れた大きな
黒いフレコンバックがいっぱい。５段もの高さのピラミッドに積み上げられ，緑
のカバーが掛けられていました。そのピラミッドが昨年の夏よりもさらにたくさ
ん村中いたるところに広がっていました。

役場の人と除染作業に携わる人以外は誰もいないゴーストタウン。トタン屋根
は大半が錆びています。めくれています。
増える一方の除染物資のフレコンバック。福島の子どもたちは，大人たちは故

郷にいつ帰れるのかと想い，福島の電気を使って暮らしてきた都会の人たちが事
故を忘れ？節電も忘れ？ジャブジャブと使っている？現状に，世界一安全な基準
だから動かしますと言って原発を再稼働する人たちに憤りを感じています。

日本のリーダーはさる 3月 10日(木)夜の談話で
「日本は資源の少ない国だから原発が必要です」
という話をしていました。
そうでしょうか？ 確かに日本には化石エネルギーの石油や天然ガスはありま

せんが二酸化炭素を出さない自然エネルギーはとても豊かな国です。

ニュージーランドの自然エネルギー化の達成度は 2013年で８０％で 2025年
には９０％になるそうです。
ドイツは 2050年には８０％。
デンマークは 2013年で４３．５％，2050年には１００％をめざしています。
憲法で核を持たない・原発を持たないと決めているオーストリアは
2013年６８％。2020年には７０．６％をめざしています・
日本は 2014年１２％。2030年２４％です。足りない分は原発と石炭火力発

電で補うそうです。これから４３基の石炭火力発電所を作るとのことです。石炭
を燃やすとｐｍ２．５や発がん物質が大気中に出ます。
二酸化炭素は天然ガスの２倍になるそうです。

昨年のパリで行われたＣＯＰ２１では，
「日本のエネルギー政策は化石賞だ」
とＮＧＯの環境団体から化石賞を贈られ，各
国から酷評されたとのことです。美しい国の
生き方と言えるのでしょうか。
このまま進めば今世紀末には世界の気温が

６℃上がると言われています。1℃上がると，
米や麦の収穫量は１７％下がるそうです。 岩村和夫絵本の丘美術館の巣箱
６℃も上がったらどうなるのでしょうか。勿論サッカーもできなくなります

ね。夏の「三多摩は一つ」の大会での南のキャプテン小松君の選手宣誓を思い出
します。
子どもたちやお孫さんたちの未来を考えれば，今を生きるおとなたちは何を為

すべきか分かりますよね。
小松君の選手宣誓と「時間の地平線」という資料をぜひ読んでください。

福島からの帰り，岩村和夫さんの絵本の丘美術館(那須郡那珂川町)に寄ってき
ました。「１４ひきのあさごはん」等の絵本の原画を鑑賞したり，読んだことの
ない岩村さんの作品を読み味わってきました。
広大な敷地内には田んぼや畑，養蜂の箱，リスが遊ぶ森があり，いたるところ

に小鳥やムササビ，リスの巣がかけられていました。生きとし生けるもの・自然
と共生することを大切にする岩村さんの想いが伝わってくる絵本の丘でした。
とっても羨ましい気持ちがしました。子どもたちといつかまた訪れたいなと思

いました。
一度行ってみてください。お勧めです。


